Página: 13



Mentiras. El intento de engaño no le funcionó a Lizeth Karina, una mujer relacionada con bodegas de pollo, quien acusó a Andrés Andrade Téllez, secretario de Seguridad del Estado de México, de retirarle el servicio de guardias de seguridad y de no proteger a sus trabajadores, pero resultó ser operadora financiera de un grupo delictivo. Es evidente que recibía protección de manera ilegal, por lo que, al corregir la situación, no le quedó sino arremeter contra el funcionario. Ahora se sabe que nunca estuvo del lado de las víctimas, a quienes supuestamente defendía, sino de quienes violentan la región con secuestros y extorsiones. Punto para los buenos.

Fosa. En un operativo conjunto entre la Guardia Nacional, la Secretaría de la Defensa Nacional y la Comisión Nacional de Búsqueda, se descubrieron fosas clandestinas en la comunidad de Agua de la Virgen, Ixtlahuacán, Colima. Información extraoficial sugiere la presencia de 170 cuerpos, lo cual situaría a Ixtlahuacán entre los municipios con más hallazgos de esta índole. Así está Colima, la entidad gobernada por Indira Vizcaíno. Es grave la situación de inseguridad en Colima, estado notorio por sus altos índices de delincuencia, con su capital y Manzanillo entre las ciudades más inseguras del país. ¿Eso es lo que prometieron?

Optimismo gubernamental. Pese al asesinato de Gisela Gaytán, candidata de Morena a la alcaldía de Celaya, Guanajuato, el presidente Andrés Manuel López Obrador proyecta confianza en la transición, asegurando un ambiente de tranquilidad electoral. Su afirmación sobre la disminución de la complicidad entre autoridades y delincuencia busca transmitir un mensaje de cambio y mejoría en la gestión de la seguridad, aunque este tipo de crímenes políticos sugiere lo contrario. Hay una clara preocupación por la violencia hacia los candidatos y es obligación de todos los órdenes de gobierno detenerla. ¿Pueden?

Mal y de malas. Pepe Yunes, candidato a la gubernatura de Veracruz por Fuerza y Corazón por México, denunció a Rocío Nahle por enriquecimiento ilícito. El opositor Yunes solicita a la Fiscalía General de la República que investigue la forma en que la exsecretaria de Energía adquirió tres predios en Veracruz y Tabasco, entre ellos, donde se encuentran dos mansiones valuadas en más de 60 millones de pesos. De los gritos de "¡Fuera, fuera" y los abucheos al llamado a cuentas claras. ¡Ah, qué doña Rocío! ¿O se paró con el pie izquierdo o sí le cayeron en algo chueco? Sería bueno aclararlo.

Desgaste. Eliasib Polanco, diputado local por el PRI, denuncia una preocupante conjura política en Morelos: la utilización de una diputación plurinominal como escudo para Cuauhtémoc Blanco ante investigaciones por corrupción y vínculos con el crimen organizado. Esta maniobra refleja el declive de la imagen electoral de Blanco, una vez amparado por Morena. La distancia que ahora impone el partido hacia el exfutbolista, evitando su presencia en eventos electorales, es una estrategia de desvinculación frente a las crecientes pruebas de su conducta indebida. Cayó de la gracia del señor. Y eso, en política, es el acabose.

